

# Journée du Souvenir - 7 avril 2025 à Paris

Publié le 12 avril 2025 sur le site d'Ibuka France

Cette année encore, la Journée du souvenir du 7 avril organisée par Ibuka France a rassemblé à Paris de nombreuses voix venues honorer la mémoire des victimes du génocide des Tutsi au Rwanda. Rescapés, élèves, artistes, représentants des pouvoirs publics, ainsi que membres d'associations et citoyens engagés se sont réunis autour d'une même exigence : transmettre la mémoire, combattre l'oubli et affirmer une solidarité toujours renouvelée.

Parmi les temps forts de la cérémonie, le témoignage de Madame Anita Cyabakanga, rescapée du génocide, a profondément marqué l'assistance. Un hommage émouvant a également été rendu par les élèves du collège Jacques Jorissen de Drancy, accompagnés par la comédienne Elishéva Decastel, dont l'engagement a permis aux plus jeunes de porter une parole sensible et juste. Les représentants des pouvoirs publics ont, par leur présence et leurs mots, exprimé leur soutien à la mémoire des victimes. La présence républicaine de Monsieur Thani Mohamed Soilihi, Ministre délégué chargé de la Francophonie et des Partenariats internationaux, et de Monsieur Arnaud Ngatcha, Adjoint à la Maire de Paris en charge des relations internationales et de la Francophonie, nous rappelle combien il est essentiel, face à la persistance du négationnisme, de poursuivre un travail de mémoire rigoureux et partagé. Les interventions de nos partenaires de longue date, Monsieur Jacques Fredj, Directeur du Mémorial de la Shoah, et Monsieur Yossef Murciano, Président de l'UEJF, ont rappelé l'importance de la solidarité mémorielle et de la lutte contre le négationnisme.

La cérémonie s'est poursuivie dans la soirée par une veillée commémorative au siège de Médecins du Monde, accueillie avec chaleur par le Dr Bertrand Bréqueville, membre du Conseil d'administration. Ce moment de recueillement a été ponctué de messages de soutien adressés aux victimes et aux rescapés, portés notamment par Monsieur Albert Herszkowicz,

du Mémorial 98, et la Docteure Annie Faure.

Enfin, les témoignages d'Aimable Kubana et d'Yvonne Buhikare ont été marqués par une intensité émotionnelle rare, rappelant avec force la nécessité de continuer à écouter et à transmettre.

Retrouvez les images de la journée en vidéo :

---

<https://www.ibuka-france.org/journee-du-souvenir-7-avril-2025-a-paris/>